
令和５年度 第１１回美浜町教育委員会 ２月定例会議 会議録 

 

 

開催日 令和６年２月６日（火） 午前９時５９分～１２時２分 

 

場 所 美浜町保健センター 小会議室  

 

出席者 委員 天木恵次教育長職務代理者 

       石垣由貴子委員 

       神谷英明委員 

齋藤正吉委員 

       大岩絵里子委員 

野田有美香委員 

       伊藤守教育長 

    職員 夏目勉教育部長 

       近藤淳広学校教育課長 

       谷川眞紀学校教育係長 

       磯部利彦生涯学習係長 

       守山佑介指導主事 

      （欠席：山本圭介生涯学習課長） 

 

協議事項等 別紙会議次第のとおり 

 

開会 午前９時５９分 

 

「美浜の教育・合い言葉 唱和」 

 

１ 教育長あいさつ・報告 

・先日降雪した翌日の子どもたちの登校を心配していたが、大きな混乱もな

かったと聞いている。 

・インフルエンザについては 1 月に入り、4 件の学年・学級閉鎖をしている。

今現在閉鎖しているところはない。 

・中学校においては、入学試験が始まっている。本日は公立高校の推薦入試

が行われている。 



・1 月 24 日に今年度最終となる学校づくりワークショップがあった。参加し

ていただきありがとうございました。学校再編基本構想の案について、様々

な意見をもらった。前向きで建設的な意見が多かったように思うし、あり

がたく思う。 

・今後は 2 月 22 日に学校再編検討委員会がある。学校づくりワークショッ

プでいただいた意見を反映したものを本日検討していただき、学校再編検

討委員会で提案・検討したい。その後パブリックコメントを経て、再度、

定例教育委員会でご検討いただきたいと思っている。ご予定いただきたい。 

・1 月 16 日の校長会議では、能登半島地震を受けて、危機管理体制の再確認

を依頼した。併せて、子どもたちに自分の命は自分で守ること、日々、平

穏な生活ができていることへの感謝などの指導もお願いした。 

・1 月 26 日の教頭会議では、卒業式に向けて卒業生・在校生ともに心が成長

するよう、指導の過程を大切にするよう確認した。 

・日本福祉大学のプールを利用した野間小学校の水泳学習が終了した。寒い

時期に実施したことによる健康等への影響を心配したが、保護者からの意

見もなく、問題なくできたと聞いている。課題を把握し、来年度からの３

小学校の実施に生かしていきたい。 

・令和 6 年度の辞令交付・発令通知式については、管理職と教諭を分けずに

一度に実施する予定である。また、各校からの参加は校長のみとする。 

・令和 6 年度の県民の日学校ホリデーは、知多 5 市 5 町は 11 月 25 日（月）

を予定している。ラーケーションの日は年間３日間取得できるようにして

いく。 

・令和 6 年度、県の道徳の研究指定校を野間中学校で受けてもらった。この

指定を機会として、先生方の力量向上につなげていってもらいたい。 

・日本語教育適応学級担当教員が美浜町に 1 名配当される予定である。 

・日本福祉大学の教授と河和小学校が連携して、算数の授業の在り方を研究

している。2 月 22 日に授業公開が行われる予定なので、時間があれば参観

いただきたい。 

２ 前回会議録の承認 

今回の議事録署名委員は大岩委員。承認される。 

３ 各課報告 

学校教育課長：先日の降雪時の河和小学校スクールバスでの登校については、

事前の練習通りに問題なく坂の下での降車で安全に対応できた。河和南部文

化交流館前の坂道についても、運転手が適切に対応した。今後も突然の降雪



等の対応などついて、事前にバス会社と確認していく。  

  ３学期のトワイライトスクールが始まった。奥田小学校で体育を全６回に

わたって行っている。  

  学校再編に関連して、1 月 11 日に施設整備準備委員会のメンバーで現地確

認を行った。大学と役場の担当者同士で覚書の確認作業を進めている。  
生涯学習係長：3 月 9・10 日に春の文協まつりを体育館で予定している。文化

協会創立 30 周年に当たる年なので記念式典も行う予定である。委員にも後

日案内を送付するので参加いただきたい。  

教育長：式典にも委員は参加するのか。  

生涯学習係長：確認の後、お知らせする。  

教育委員：別件になるが、タウンマラソンの報告をしてほしい。  

生涯学習係長：530 人の申し込みがあり 493 人の受付があった。コロナ前の実

施時に比べ半分程度の参加者であったが、昨年度の 300 人弱に比べれば増加

傾向にある。次年度の開催に向けては、会場や開催方法を含め、引き続け検

討していきたい。  

４ 協議事項 

議案第 23 号 令和 5 年度美浜町教育功労者の選考について  
・野間中学校が令和 5 年度全国学校体育研究優良校表彰を受賞されたので表

彰規程第４条（１）アによりお諮りしたい。  

・全会一致で承認される。  

議案第 24 号 美浜町教育委員会後援名義使用の協議について  
 ・一般財団法人日本リーダー育成推進協会から後援名義使用の申請があっ

た。新規の団体による申請があったため諮りたい。  

 ・近隣市町では、知多市・東浦町が承認しているとのこと。  

 ・営利目的・宗教的・政治的でないものが判断基準となる。  

教育委員：定款の 3 条（目的）に「日本人としての誇りを取り戻し」とある部

分が少し気になる。  

教育委員：講座チラシの「申し込み方法と流れ」に「参加費をいただいて開催

しております本講座を無料で追加開催することにいたしました」とある。

次回からは有料ということなのか。  

教育委員：学校を通して講座チラシを配付するものではないような気がする。  

教育委員：呼び込みチラシのような感じがする。  

教育委員：図書館などに置いておき、必要な人が個人で持っていくならよいよ

うに思う。  



教育長：後援はしても、チラシについては配付しない方向でよいか。  

教育委員：学校に直接送付しないようにする必要がある。  

・学校へはチラシを配付せず、公共施設にチラシを置く方向で、後援名義使

用について承認。  

５ 報告事項 

（１） 準要保護児童生徒の認定について（非公開）  

（２） 区域外就学の許可について（非公開）  

（３） 学校再編保護者アンケートの集計結果について  

  ・257 件の回答があった。  

  ・今後、広報やホームページで公表していく予定である。  

（４） 美浜町小中一貫校整備基本構想（案）について  
  ・第 4 回の学校づくりワークショップでは、第 3 章の部分について参加者

から意見をいただいた。本日、意見を聞きながら加除・修正し 2 月 22 日

の学校再編検討委員会で提案する案としていきたい。  

教育委員：給食のことについて、調理施設の設置がうたわれているが、決定事

項ということになるのか。  

学校教育課長：給食のことのみならず、基本構想で記載することは全てが決定

事項というわけではない。こんな学校を作っていきたいというものになる

が、できることとできないこともあると思うので、詳細はこれから検討して

いくことになる。  

教育長：以前にも確認したかもしれないが、再度確認したい。（案）の文字が

最終的にとれるのは議会の議決だったか。定例教育委員会でよいか。  

学校教育課長：定例教育委員会での承認となる。議会へは報告となる。  

教育長：基本構想の段階で必要となる教室数などの具体的な数値を入れること

が難しい部分もあると思う。基本設計や基本計画を策定していく中で、基本

構想に書かれている数字や内容が変わっていくことに問題はないのか。  

学校教育課長：今後、検討を進めていく中で変更することはありうるものと考

えている。  

教育委員：特別支援学級の教室の広さは、普通教室の半分ではなく、ある程度

必要であると思う。  

教育委員：基本構想のどこかに、あくまでも確定ではないことについて断りを

入れておく必要があると思う。  

（５） 小中学校卒業式・入学式出席者一覧について  
  ・本年度の卒業式、来年度の入学式からは、町からの来賓は町長のみとな



る。委員には学校より直接案内があるので確認していただきたい。  

（６） 小中学校卒業式告辞文について  
  ・新型コロナウイルスが 5 類に変わったことを受けた内容になるよう、告

辞文を作成してある。告辞文については、紙面での配布をしていく。  

（７） 教育委員会後援名義の許可について  
①  日本福祉大学マリンカップ  

②  「７カ国語で話そう」教育後援会＆ワークショップ  

（８） 2 月～3 月の教育委員会関係行事について  

  ・3 月 6 日は午前中に中学校の卒業式、午後からは定例教育委員会、教育

委員会表彰が予定されている。  

  ・3 月 7 日は知教協が予定されている。今回も会場は雁宿ホールになる。  

  ・3 月 11 日から約 2 週間、美浜町小中一貫校整備基本構想（案）について

のパブリックコメントを予定している。準備を進めていきたい。  

  ・3 月 19 日は小学校の卒業式、3 月 29 日には教職員退職辞令交付式を予

定している。  

６ その他連絡事項 

 ・なし  

７ 意見交換 

教育委員：小学校の卒業式の服装についてだが、一部の子どもたちの中では、

お揃いで袴を着るというような話が聞こえてくる。他市町では教育委員会か

らではないが、ＰＴＡ等から華美な服装をひかえるよう呼びかける文書が過

去に出されているようなことを聞いた。自分で着られないようなものを着た

り、過度にお金をかけたりしてまで卒業式に出る必要はないように感じる。  

教育委員：毎年、学年によって服装の違いがみられる傾向がある。  

教育委員：小学校 6 年生の保護者から、中学校での靴下の色については白色だ

けではなく、色付きでもよいのではないかということを話題にしてほしいと

いう意見を聞いた。生徒会でも検討しているという話も聞いているが、話題

に挙げさせてもらった。  

教育委員：来年度の教育委員の年間予定はいつになるか。  

学校教育課長：3 月の定例教育委員会で提示する。  

  

 

 

 



 

  次回開催日 令和６年３月６日（水）午前１０時 

             美浜町保健センター ２階 小会議室 

 

 

閉会 午前１２時２分 

 

 

 令和６年  月  日 

 

   署名  教育長 

       ------------------------------------------- 

 

       委 員 

       ------------------------------------------- 

 

       作成者 

       ------------------------------------------- 


